

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Abdussamad, Z. (2021). *Metode Penelitian Kualitatif*. Syakir Media Press.
- Akmaliah, W. (2018). *Bukan Sekedar Penggaung (Buzzers): Media Sosial dan Transformasi Arena Politik*. MAARIF, Vol. 13, No. 1.
- Eriyanto. (2002). *Analisis framing: Konstruksi, ideologi dan politik media*. LKiS.
- Prayudi, SIP, MA, PH.D. (2016). *Manajemen Isu dan Krisis*. LPPM UPN Veteran Yogyakarta.
- Suryawati, I. (2011). *Jurnalistik Suatu Pengantar: Teori dan Praktik*. Ghlmia Indonesia.

ARTIKEL/JURNAL

- Hanitzsch, T., Hanusch, F., Ramaprasad, J., & De Beer, A. S. (Eds.). (2011). *Worlds of journalism: Journalistic cultures around the globe*. Columbia University Press.
- Harcup, T., & O'Neill, D. (2017). *What is News? News Values Revisited (Again)*. Journalism Studies, Vol. 18, No. 12.
- Jhun, K. K. (2017). *News framing: A comparative study of Bersih 3.0 and Bersih 4.0 in The Star and Malaysiakini's news articles and opinion columns*. Malaysian Journal of Communication.
- McQuail, D. (2010). *McQuail's Mass Communication Theory* (6th ed.). SAGE Publications.
- Prasetyo, D. (2024). *Peran Kode Etik Jurnalistik dalam Menjaga Objektivitas Media Massa di Era Digital*. Jurnal Pendidikan Tambusai
- Samsudin, D., Ibrahim, F. (2021). *Indonesian and Malaysian press policy: Pre and post-independence*. International Journal of Media and Communication Research

HALAMAN WEB

CNN Indonesia. *Tentang Kami*. CNNIndonesia. <https://www.cnnindonesia.com/tentang-kami>, diakses pada tanggal 8 April 2025.

M.B.F.C. *The star (Malaysia) - bias and credibility*. <https://mediabiasfactcheck.com/the-star-malaysia/>, diakses pada tanggal 1 April 2025.

The Star. *About Us*. The Star. <https://www.thestar.com.my/AboutUs>, diakses pada tanggal 8 April 2025.

SITUS BERITA ONLINE

Barengwarga. (2025). *Bareng Warga - #IndonesiaGelap* [Tweet]. X. <https://x.com/barengwarga>, diakses pada tanggal 18 Februari 2025.

BarengWarga. (2025, Februari 20). *Malam Warga! Mimin bagikan informasi untuk titik kumpul aksi besok (21-2-2025) ya. Bagi teman-teman yang muslim bisa sholat Jumat dulu di TIM lalu kita barengan menuju Istana-Patung Kuda* [Tweet]. X. <https://x.com/barengwarga/status/1892570714169057737>, diakses pada tanggal 20 Februari 2025.

BarengWarga. (2025, Februari 21). *Warga diimbau untuk meninggalkan lokasi aksi. Aksi sudah selesai. Sekali lagi diimbau untuk meninggalkan lokasi!* [Tweet]. X. <https://x.com/barengwarga/status/1892921858460160025>, diakses pada tanggal 21 Februari 2025.

CNN Indonesia. (2025, Februari 19). *Luhut soal tagar Indonesia Gelap: Kau yang gelap, bukan RI*. <https://www.cnnindonesia.com/ekonomi/20250219112419-532-1199934/luhut-soal-tagar-indonesia-gelap-kau-yang-gelap-bukan-ri>, diakses pada tanggal 20 Februari 2025.

CNN Indonesia. (2025, Februari 21). *Indonesia Gelap Ricuh, Aparat Dilempari Bom Molotov di Patung Kuda*.

<https://www.cnnindonesia.com/nasional/20250221190500-20-1201136/indonesia-gelap-ricuh-aparat-dilempari-bom-molotov-di-patung-kuda>, diakses pada tanggal 22 Februari 2025.

HaveAnEyesDay. (2025, Februari 18). *A call to international journalist* [Tweet]. X. <https://x.com/HaveAnEyesDay/status/1891721207977755123>, diakses pada tanggal 19 Februari 2025.

KOMPASTV. (2025, Februari 20). *LIVE - Indonesia (Tidak) Gelap? I ROSI*. Youtube. <https://www.youtube.com/live/-J-BzDwBMwg>, diakses pada tanggal 10 Maret 2025.

Spills. (2025, Februari 17). *BEM SI Gelar Aksi “Indonesia Gelap” di Berbagai Daerah Selama Tiga Hari*. <https://spills.co.id/bem-si-gelar-aksi-indonesia-gelap-di-berbagai-daerah-selama-tiga-hari/>, diakses pada tanggal 18 Februari 2025.

Tempo. (2025, Februari 18). *Menilik Asal Usul Tagar Indonesia Gelap yang Trending di X*. <https://www.tempo.co/politik/menilik-asal-usul-tagar-indonesia-gelap-yang-trending-di-x-1209005>, diakses pada tanggal 18 Februari 2025.

Tempo. (2025, Februari 19). *Viral Tagar Indonesia Gelap dan Kabur Aja Dulu, Berikut Sejarah Penggunaan Tagar di Media Sosial*. <https://www.tempo.co/digital/viral-tagar-indonesia-gelap-dan-kabur-aja-dulu-berikut-sejarah-penggunaan-tagar-di-media-sosial--1209113>, diakses pada tanggal 19 Februari 2025.

Tempo (2025, Februari 19). *Mengapa Aksi Demonstrasi Indonesia Gelap Masif Terjadi*. <https://www.tempo.co/politik/mengapa-aksi-demonstrasi-indonesia-gelap-masif-terjadi-1209290>, diakses pada tanggal 20 Februari 2025.

Tempo (2025, Februari 19). *Fakta-fakta Puncak Demo Indonesia Gelap yang akan Digelar Besok*. <https://www.tempo.co/politik/fakta-fakta-puncak-demo>

[indonesia-gelap-yang-akan-digelar-besok-1209092](#), diakses pada tanggal 20 Februari 2025.

Tempo. (2025, Februari 21). *100 Hari Pemerintahan, Prabowo Subianto Presiden Pertama yang Menuai Demo Mahasiswa*. <https://www.tempo.co/politik/100-hari-pemerintahan-prabowo-subianto-Presiden-pertama-yang-menuai-demo-Mahasiswa-1210403>, diakses pada tanggal 22 Februari 2025.

The Star. (2025, Februari 21). *Indonesia's student protests heats up in Jakarta, testing Prabowo's leadership, say analysts*. <https://www.thestar.com.my/aseanplus/aseanplus-news/2025/02/21/indonesias-student-protests-heats-up-in-jakarta-testing-prabowos-leadership-say-analysts>, diakses pada tanggal 3 Maret 2025.

WongIndonesiaOK. (2025, Februari 21). *Saatnya Boikot Trans Media milik Chairul Tanjung (CNN Indonesia, CNBC Indonesia, Detik.com, Trans 7, Trans TV, Trans Vision). Corong #IndonesiaGelap* [Tweet]. <https://twitter.com/WongIndonesiaOK/status/1893148112224690353>, diakses pada tanggal 23 Februari 2025.

REFERENSI LAINNYA

AJI Indonesia & Remotivi. (2024). *Di Antara Literasi dan Bias Politik: Studi tentang Tingkat Kepercayaan Publik terhadap Media di Indonesia 2023*. AJI Indonesia.

Dewan Pers. (2006). *Kode Etik Jurnalistik Indonesia*. Jakarta, Dewan Pers.

Jangkara. (2025). *Analisa Spektrum Emosi Warganet dalam Tagar IndonesiaGelap di Media Sosial X periode 1-28 Februari 2025*. Jangkara.

Newman, N., Fletcher, R., Schulz, A., Andi, S., Robertson, C. T., Nielsen, R. K. (2021). *Reuters Institute Digital News Report 2021* (edisi 10). Reuters Institute, <https://reutersinstitute.politics.ox.ac.uk/digital-news-report/202>.